
Protokoll - Vorstandssitzung am 15.08.2022     Fassung 18.08.2022 13:39 

Anwesende Vorstandsmitglieder: Chr. Hafften (stellvertr. Vorsitzender), D. Laborn (Vorstand Hafen), B. Kaatz (Schatzmeister), Burkhard Richter 
(Vorstand Bau), Kai Erichsen (Vorstand Technik), Mattes Scholze (Vorstand Regatten), Sabine Bierer (Mitgliederwartin – im Übergang) 

Entschuldigte Vorstandsmitglieder: S. Sollberg (Vorsitzender), Dirk Joost (Vorstand Veranstaltungsmanagement), Ingrid Hanitzsch (Vorstand 
Umweltschutz, Fridtjof. Richter (Vorstand Sport), 

Gäste: Katrin Jacobs (beratende Jugendwartin), Benedikt Ruhkamp*, Jörg Zimmermann*  

* Kandidaten Vorstand 

Carola Volkmann (Geschäftsstelle) 

TOP Bezeichnung Inhalt Verantwortlich 
01 Verein Der Vorstand hat am vergangenen Freitag fristgerecht die Einladungen zur bevorstehenden 

Mitgliederversammlung versandt. Die Mehrzahl der Einladungen wurde lt. Satzung per Mail in Umlauf 
gebracht.  
Nur ein geringer Teil der Mitglieder ohne Mailadresse erhalten die Einladung noch per Post. Die schriftlichen 
Einladungen sind zur Post gegangen. Die Mitgliederversammlung findet am Dienstag, dem 13.09.2022 
um 19:00 Uhr in der Bootshalle unseres Vereins statt. Einlass ab 18:00 Uhr. Vorher wird ab 17:00 Uhr 
ein Imbiss angeboten.  

Nächster Arbeitseinsatz: Samstag 10.09.2022, Beginn 08:00 Uhr. Aber auch individuelle Arbeitstermine 
nimmt unser Hafenmeister gern entgegen, es gibt viel zu tun.  

div. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

02 Finanzen Der vorläufige Jahresabschluss 2021 ist erstellt. Kleinere Korrekturen sind noch notwendig, verändern aber 
nicht das Ergebnis wesentlich. Für die Mitgliederversammlung am 13.09.2022 hat der Schatzmeister den 
Haushalt für das Jahr 2022 zur Beschlussfassung vorbereitet. Zum Jahresende findet eine weitere MV statt. 
In dieser Versammlung soll dann der Haushaltsplan 2023 beschlossen werden. Dieser Plan wird aber wegen 
der nicht überstandenen Pandemie und der kaum planbaren Kosten für Gas und Strom viele Unsicherheiten 
beinhalten. 

Schatzmeister 
u.a. 



Das zweite Konto (Baukonto) bei der Sparkasse wurde aufgelöst und das Guthaben auf das Hauptkonto 
übertragen. 

03 Bootshaus / 
Clubraum / 
Gaststätte 

Der Vorstand Technik wartet auf den Entwurf des Feuerwehrplans (Bootshalle). 

Die Spülung der Heizkörper und Rohrleitungen im Clubhaus hat stattgefunden. Die Änderung am Heizkörper 
in der Damentoilette (laute schlagende Geräusche) ist abgeschlossen. Die Wartung der Heizung im 
Sanitärtempel erfolgt kurzfristig. 

Die lang erwartete Reparatur und der Umbau der Steuerung der Lüftungsanlage für die Gaststätte hat 
begonnen. Die Arbeit wird sich nach einer Unterbrechung über zwei Wochen ziehen, da nicht genug 
Fachkräfte zur Verfügung stehen. Für das gelieferte Montagematerial wurde ein Abschlag von rund 40% der 
Angebotssumme überwiesen. Der Handwerksbetrieb hat bisher nicht angekündigt, dass es Abweichungen 
von seinem Kostenangebot geben wird. Das Projekt ist in seiner Summe in diesem Jahr ein sehr hoher 
Kostenfaktor.  

Kai Erichsen wird einige nicht mehr einwandfreie Teile von Komponenten im Bereich der Heizungspumpen 
austauschen. Durch diese Eigenleistungen werden erhebliche Kosten eigespart. 

Schallschluckende Decke Clubraum: Es gibt selbstklebende Platten aus einem schallschluckenden 
Schaumstoff, die an der vorhandenen abgehängten Decke montiert werden können. Dazu soll in 
Zusammenarbeit mit der Fa. Deko & Design am mittleren Deckenfeld die Wirkung erprobt werden. Es ist 
zunächst ein Angebot einzuholen. 

Drei weitere Fenster müssen im Bootshaus ersetzt werden. Dazu war bereits in vorherigen Sitzungen berichtet 
worden. 

Zur Sanierung der Ausfachungen an den Erkern der Ostfassade im 1. OG wurde ein Ortstermin mit der 
Tischlerei Jacobs und einem hinzugezogenen Zimmereifachbetrieb durchgeführt. Die verschnörkelten acht 
Füllungen sind nicht mehr zu retten und müssen vollständig erneuert werden. Die alten Füllungen sind 
teilweise komplett verfault. Weiterhin sind am umgebenden Fachwerk auch erhebliche Fäulnisschäden 
vorhanden. Es wird beschlossen, die Erneuerung der Füllungen zu beauftragen und das Fachwerk durch den 
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partiellen Austausch von Hölzern zu sanieren. Um künftig solche Schäden zu vermeiden, werden 
Blechkanten und Wasserschenkel eingebaut, damit das Regenwasser nicht mehr in die Fassade eindringen 
kann. 

Der Kammerjäger hat im Bereich der oberen Terrasse im Bootshaus zwei Wespennester entfernt. Es wurde 
noch ein drittes Nest gefunden.  

Die Regenrinne vor der oberen Terrasse bedarf einer gründlichen Reinigung. 

Der letzte Teil des Handlaufs der Terrassenumrandung muss noch zu Ende gestrichen werden. Bei der 
Erneuerung der Paneele der Terrasseneinfassung gab es gute Fortschritte. Mehr als die Hälfte der Paneele 
wurde bereits ersetzt. 

Es besteht vorläufig keine Aussicht, dass wir das unmittelbare Umfeld der Bootshalle noch wie geplant 
baulich erschließen. Grundsätzlich können wir mit dem Provisorium leben. Der Vorstand Technik wird jedoch 
prüfen und kalkulieren, ob es uns in Eigenleistung gelingen kann, den nördlichen Zugang zum Bootshaus und 
zur Halle zu ertüchtigen. Diese Maßnahme dient der Erleichterung des Zugangs und der Gefahrenabwehr. An 
einer Mitarbeit interessierte Mitglieder können sich gerne beim Vorstand Technik, beim Hafenmeister oder in 
der Geschäftsstelle melden. 

04 Gästehafen / 
Liegeplätze 

Die Besucherzahlen, Bootsanläufe und Umsätze in unserem Gästehafen waren im Monat Juli 
vergleichsweise stark rückläufig. Das liegt wahrscheinlich u.a. am niedrigen Wasserstand in Elbe und 
Störwasserkanal. Insbesondere bei den Charterbooten gibt es eine enorme Zurückhaltung. Aufgrund der 
niedrigen Wasserstände auf unseren Zufahrten werden sich keine großen Änderungen mehr bei Umsätzen 
durch Gastlieger ergeben. Die Einnahmen aus der Fäkalienabsaugung haben nach der Preiserhöhung 
deutlich zugenommen. 
 
Der Verein muss sich im Herbst mit der sicherheitstechnischen Überprüfung unserer Schwimmsteganlagen 
befassen. An den Anlagen stehen Erneuerungen an. 
 
Der Kran wurde im Monat Juli der jährlich zu wiederholenden DGUV-Sicherheitsprüfung unterzogen. Es 
wurden beginnende Verschleißerscheinungen gefunden, die mittelfristig Reparaturen oder Ersatz am Kran 
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erfordern. Eine vorliegende Preisauskunft besagt, dass ein neuer Turmkran mit höherer Traglast um die € 
35.000,00 € netto kosten würde. 
 
Die Uferkante im Bereich Rügenjolle ist stark reparaturbedürftig und wurde vorsorglich mit einem 
Absperrband gesichert. Dem Verein wurden zur Erneuerung der Uferkante kostenfrei Stahlplanken zur 
Selbstabholung angeboten. 
 

05 Jugend/ 
Trainings-
gemeinschaft 
(TG) 

In der letzten Woche fand ein Trainingslager unserer JA beim SSV statt. Insbesondere die jüngeren Segler 
waren eingeladen. Es stand ein sehr gutes Verhältnis an Übungsleitern und Trainer zur Verfügung. 

Der Trainer hat in der letzten Zeit größere Mengen Material für die Jugendboote bestellt. Es bestand ein 
deutlicher Nachholbedarf. 

Ein Sponsor unterstützt den Marstall-Cup und die Holzbootregatta mit einer großen Anzahl von Preisen, die 
der SSV für einen Bruchteil der üblichen Kosten erwerben konnte. 

Viele junge Segler waren in den Ferien auf Reisen zu deutschen Meisterschaften, EM und WM. Zur 420er-
WM auf dem Balaton in Ungarn hatten sich 5 Schweriner Teams auf den Weg gemacht. Aus unserem Verein 
nahmen 6 Sportlerinnen und Sportler teil. Reamonn Theiner (SSV) hat mit seiner Schottin Lillemore Schreiber 
(SSH) sowohl an der JEM der 420er in Vilamoura / Portugal sowie auch an der WM auf dem Balaton/ Ungarn 
teilgenommen. Bei der WM auf dem Balaton wurden die beiden 29. und waren in der Men/Mixed-Wertung 
bestes deutsches Team. Zur 49er/49erFX JWM auf dem Comer See / Italien fuhren ein Damen- und ein 
Herren-Team aus unserem Verein. Zur Gemeinsamen deutschen Jugend- und Jüngstenmeisterschaft in Kiel 
machten sich letzte Woche 7 Optimisten, drei 420er und ein Laser auf den Weg. Das beste Ergebnis fuhr für 
unseren Verein Jasper Porthun mit dem 27. Platz von 269 Teilnehmern bei den Optimisten ein. Die meisten 
420er konnten nicht teilnehmen, weil sich diese Veranstaltung leider mit der WM in Ungarn überschnitten hat. 

Die Trainingsgemeinschaft hat die hohe Erstattungssumme für das II. Quartal in zwei Raten an den SSV 
ausgezahlt. Die innerhalb der TG neu eingerichtete Freizeitsegelgruppe (jeweils Freitag) wird von den 
Jugendlichen gut angenommen. Trotz Fluktuation gibt es eine Warteliste. Der SSV wird deshalb ein weiteres 
überschüssiges Boot in die Gruppe geben. 

Jugendwartin 



Am 31.08.2022 findet die Jugendversammlung statt. Es wird die neue Jugendordnung verabschiedet. Katrin 
Jacobs tritt zur Wahl der Jugendwartin nicht mehr an. Ein Nachfolger für dieses Amt ist in Aussicht. 

06 Regatten / Sport 
 

 

Am 04.08.22 startete die 2. Hälfte der Donnerstags-Wettfahrten. Nach weiteren 4 Wettfahrten findet am 
01.09.22 die Siegerehrung statt. 

Nach langwierigen Sanierungsarbeiten ist der gemeinsam vom SSV und den Seepfadfindern betriebene 
Segelkutter ZK 10 wieder in Fahrt. Durch die Entfernung von mit Wasser vollgesogenem 
Auftriebsschaumstoff hat er ca. 150 kg an Gewicht verloren. In der Wintersaison soll noch mehr Schaumstoff 
entfernt werden. Der Schaumstoff war als Auftriebsmittel vorgesehen. 

Alle in diesem Jahr noch vorgesehen Regatten sind in der Planungsphase. 

Marstall-Cup 20./21.08.2022 
Landesjugendmeisterschaft 27./28.08.2022 (Federführung SYC) 
Holzbootregatta 03./04.09.2022 

Der Vorstand Regatten hat die Durchführung der Veranstaltungen dem zuständigen Revier der Wapo 
schriftlich angezeigt. 

Der Schaden an unserem 2. Zelt wurde kurzfristig und noch vor den nächsten Veranstaltungen von der Fa. 
Deko & Design instandgesetzt. Das Zelt wird am Donnerstag wieder aufgebaut.. 

Die Bootsklasse der Contender hat sich an der bereits erfolgten Durchführung ihrer Meisterschaft beim SSV 
mit einem namhaften Betrag finanziell beteiligt. 

Vom 13.05. - 14.05.2023 wird der Schweriner Segler-Verein eine Ranglistenregatta der Piratenklasse 
ausrichten. 

Vorstand Sport 
Vorstand 
Regatten 
 

07 Hafengelände 
 

Die Erneuerung der Pfähle an den Liegeplätzen im Beutel wird fortgesetzt.  

An der Wasserzapfstelle auf dem Schwimmsteg im Beutel ist der Kugelhahn undicht und muss ersetzt werden. 

Vorstand Hafen 
 
 



Die Vorbereitungen zur Aufstellung der Werbewand am Zufahrtsbereich sind abgeschlossen. Es müssen jetzt 
die zwei Fundamente gesetzt werden. Mattes Scholze ist aus der AG ausgeschieden. An seiner Stelle arbeitet 
jetzt Fridtjof Richter mit. 

Die Jollen-Segler, deren Boote auf dem Jugendplatz liegen, werden wegen des Marstall-Cups am 
Wochenende gebeten, die Boote hinter die Bootshalle (links und rechts der Slipanlage) zu verbringen. Die 
Liegeplätze werden auch noch für die kommenden Regatten benötigt. 

Der Einlagerungstermin im Herbst ist in der Homepage des SSV veröffentlicht. Zeitnah zum Termin folgen 
weitere Hinweise. Dort sind auch die Termine der geplanten Arbeitseinsätze ausgewiesen. 

08 Mitgliederwesen Unser langjähriges Mitglied Helmut Gabriel ist im Alter von 83 Jahren verstorben. Er gehörte über viele Jahre 
der Alt-Herrengruppe an. Die Beisetzung findet am 25.08.2022 statt. 

Geschäftsstelle 
 

09 Umwelt  Vorstand Umwelt 

10 Personal Unsere frühere Mitarbeiterin, Frau Jungmann, ist auf eigenen Wunsch nach der Freistellungsphase aus dem 
Arbeitsverhältnis beim SSV per Aufhebungsvertrag ausgeschieden. Es bestehen bds. keine Anspräche mehr. 

Mit der nächsten Lohnabrechnung wird an unsere Mitarbeiter die „Energiepauschale“ ausgezahlt. 

 

Nächste Vorstandssitzung im Bootshaus am 05.09.2022 19:00 Uhr  Protokollführer: Bernhard Kaatz 

 


